
! ! ! !前天清晨 ! 点半，"#
岁的万科集团创始人王
石，身着紧身运动衣裤，
出现在上海东方绿舟水
上运动中心，同一群比他
小 $%岁的万科和交大赛
艇队的年轻人，开始了赛
艇训练。
前天，对于他以及他

所任职的亚洲赛艇联合会
来说，是重要的一天，下午
在万科翡翠滨江，亚洲赛
艇联合会（&'(）与世界自
然基金会（))(）签订战
略合作协议。自从去年当
选亚赛联主席，王石分出
更多精力投入赛艇运动的
推广，不过，他却轻松直
言，“既然我已经当上了主
席，那么再做这些工作，就
更没啥困难了。”

一双手布满老茧
摊开双手，王石的掌

心，布满了厚厚的老茧。
“我是真的热爱赛艇运
动。”

*+年前，王石开始从
事赛艇运动。从 ,%%!年开
始，万科在华东的公司成
立了两个俱乐部。随队训
练的王石，先后去往日本、
香港以及哈佛的查尔斯河
参赛。如今，万科赛艇队增加到了
!支，以中国上海队的身份，亮相
于国外各类赛事，他也被选为中国
赛艇协会副主席。去年夏天，他被
体育总局水上运动管理中心赛艇
协会推荐参选亚赛联主席。
目前正在剑桥大学修读的他，

每周至少 -天早晨 -点起床，去校
队参加训练，他还在那里组建了中
国企业家的赛艇训练班。

拉赞助还靠!刷脸"

赛艇在中国乃至亚洲偏冷，源
于其推广不够、缺少传统积淀、市
场化力度不足。王石能否改变这一
现状？

王石将亚赛联长期裹足不前
的赛事预算从 !"""美元提高到了
百万美元。资金哪里来？不是万科
自掏腰包，他笑言，“我就是形象代
言人，我去刷脸，去出卖‘色相’。中
国经济发展这么迅速，不愁没有赞
助商。”

于是，他首先从大学开始，在
浙大、交大等商学院做演讲，参加
同学会。“昨天有浙大学生问我，
‘国外都有大海，我们这里只有西
湖，怎么开展赛艇运动？’这就充分
说明，大家对赛艇运动的认知度还
很低。无论是剑桥还是牛津，那里
的河弯弯曲曲，比西湖小得多。”
从西湖到苏州河，甚至黄浦江，

在王石眼里，都是开展赛艇运动的
风水宝地。“光剑桥一所大学，就有

$%多家赛艇俱乐部。”王石展望道，
“我的预想是，两年内，国内赛艇商
业俱乐部增加到 .++个，最好是两
三百个。”而现在，只有十几家。

欲跻身国际赛联
足球，是万科集团排名前三的

运动项目。王石本人年轻时也是个
足球爱好者，“我踢足球一直踢到
#-岁，然后在深圳当了 .+年足球
裁判。”
然而，在地产界频频介入中超

联赛的当下，他却不搞足球了。
王石的下一个目标，是进入国

际赛艇联合会，参选副主席。
“改革开放三十年，中国经济

飞速发展，从事体育项目不差钱，
主要还在于人们对于体育文化的
认识程度。”最令王石自豪的，恰是
这个亚赛联主席的头衔。“这个职
务对我而言就是如虎添翼，我有人
脉、有资源，更可以放开手脚去做
体育了。”

王石透露，今年秋天，将在深
圳重办北大清华对抗赛。未来，他
还将把城市短道赛带到西湖，甚至
有朝一日来到黄浦江。

而同))(的合作，是为了将
赛艇运动同奥林匹克运动和环保
结合起来，“有职业赛事、有民间推
广、还有环保，”王石自信地说，“我
们的赛艇运动，万事俱备，只欠东
风了。”

本报记者 陶邢莹
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! ! ! !身穿便装的普通市民三三两两
互相结伴扶持，小心翼翼地踏上
冰面，扶着护栏一圈一圈低速
滑行，笑容绽放在脸上，眼中
充满对冰雪世界的好奇与憧
憬。这是前天下午发生在上
海大学生体育中心国际滑
冰馆内的情景。,+.-国际
滑联世界花样滑冰锦标
赛将于本月下旬在上海
举办，前天，在距离花滑世
锦赛开幕 .+天倒计时活动
中，-+ 名冰童、/+ 名申城普
通市民携手参加了冰上体验
活动，以此迎接这项花滑顶级
赛事首次来到中国。

体验冰面起舞感觉
参与本次大练冰的 /+名市民

全部来自网络报名征集。在这些普
通市民中，有的是热爱冰上运动的
冰迷，也有的是第一次前来“试冰”
的初学者。能在专业的冰场上体验
花滑明星们在冰面起舞的感觉，这
些市民代表们表示“很过瘾”。
市民石丽娜是一名冰上运动的

资深冰迷，虽然是土生土长的上海
姑娘，但却一直对冰面有一种亲近
感。#、-年前，石丽娜第一次接触到
滑冰之后就迷上了这项运动，夏天
去冰场避暑休闲，冬天将滑冰当做
健身手段。石丽娜说，原本就和朋友
们约好一起去滑冰，正好有这样的
体验活动，马上就报名一起相约而
来：“在专业的场地上滑冰感觉真的
不一样，而且能在倒计时 .+天的时
候参加这样的活动，为花滑世锦赛

加油助威，感觉特别有意义。”
." 岁的李慧是跟着妈妈一起

来的。看到女儿在冰上英姿飒爽的
快乐模样，妈妈也充满喜悦，“她一直
说花样滑冰比赛特别好看，我就带着
她来亲身感受一下。她今天玩得很开
心，还有专业的教练进行指导，我想
她一定会喜欢上这项运动的。”

#冰$缘%讲述冰之缘分
“与冰相约，你我绚烂瞩目……

与冰共舞，你我彼此祝福，为梦想刻
度……”冰面上，市民滑冰体验充满
快乐，背景声中，一首曲调优美、歌词
应景的旋律正在反复播放。这正是由
廖昌永、刘恋演唱的 ,+.-国际滑联
世界花样滑冰锦标赛主题歌《冰·

缘》。在前天的倒计时主题活动上，
这首主题歌也正式对外发布。

与冰相约，与冰共舞，一
起聆听冰的声音。《冰·缘》经
过上海各界音乐创作者、音
乐爱好者近三个月的策划
创作，通过相关专家的遴
选，最终被选定作为本
次大赛主题歌。该歌曲
由上海著名词作家汤昭
智作词，知名音乐制作人
董健剑担当作曲。汤昭智
曾多次为上海国际电影节、
上海旅游节等大型活动创作
主题歌；董健剑曾为世界游泳
锦标赛、世界短道速滑锦标赛创

作主题曲，其为第 .#届国际泳联世
界锦标赛创作的《泳动》还成为国际
泳联会歌。

主题歌《冰·缘》由“冰”与“缘”
两字组合为题，兼具艺术性与普及
性，表达以冰结缘之道，将上海这座
南方城市与冰雪运动紧紧地联系在
了一起，而“冰·缘”两字也是本次花
滑世锦赛开幕式的关键词。据悉在开
幕式文艺演出的最后一幕中，将由廖
昌永在海上皇冠的冰面上，亲身演
绎这首主题歌。 本报记者 厉苒苒

距离开幕还有
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2015花滑世锦赛

! ! ! !本报讯（记者 陶邢莹）早春
三月，春寒料峭，但市民对户外水
上运动热情渐增。周日，,+.-年上
海市民体育大联赛———市民皮划
艇二项全能赛在淀山湖畔的上海
市水上运动中心拉开帷幕，$++多
名市民群众进行了皮划艇和陆上
划船器两个项目的角逐，其中不乏
一家三口参与。
皮划艇项目是 ,+.-年市民体

育大联赛的新增项目，为了增加赛
事的可看性、趣味性和娱乐性，市
船艇运动协会设置了既有长距离
的水上马拉松二项，又有短距离的

男女个人竞速二项；既有双人皮划
艇二项，又有家庭三人亲子二项。
本届比赛也是“上海苏河湾城

水上马拉松赛”的选拔排位赛，选
拔出的选手将参加 $月 ,0日在苏
州河举行的 ,+.-年全国皮划艇冠
军赛“上海苏河湾城水上马拉松
赛”，这将是上海又一新的城市景
观体育品牌赛事。

! ! ! !首届世界花样滑冰锦标赛于
./0"年在俄罗斯圣彼得堡举办，仅
设男子单人滑一项。从 .0+"年起，世
锦赛增加了女子单人滑。.0+/年，世
锦赛又增加了双人滑。直到 .0-,年，
冰舞才成为世锦赛的正式比赛项目。

世界花滑锦标赛自 ./0"年举

办至今，曾中断三次。.0.- 年到
.0,. 年因第一次世界大战停办，
.0#+年到 .0#"年因第二次世界大
战停办。.0".年，世锦赛原定在捷
克斯洛伐克布拉格举行，, 月 .-

日，美国国家花样滑冰队在搭乘比
利时航空 -#/航班前往赛地途中遭

遇空难，全部 ./名运动员和 ."名
随行人员不幸罹难，当年世锦赛也
因此取消。

在 .00-年世界花样滑冰锦标
赛上，中国选手陈露勇夺女子单人
滑冠军，实现了中国花样滑冰多年
的梦想。 厉苒苒

市民走进专业场地体验冰上乐趣

音乐响起来
冰迷滑起来

市民皮划艇二项全能赛举行

百科花滑 花滑世锦赛的前世今生
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! 有了亚赛联主席的头

衔!王石可以放开手脚大干

一番了

! 小朋友享受着冰上快乐

本版图片 记者 周国强
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! 市体育局局长黄永平主持花滑

世锦赛主题歌发布仪式


